
関 市 議 会 

 

平成３１年第１回定例会 

 

（平成３１年２月２７日･２８日・３月４日） 

 

代 表 質 問 順 序 表 

 

 順序  議席   氏   名    会   派   名   

  １  ２０  長 屋 和 伸  明 政 会   ２７日午前～ 

  ２   ８  村 山 景 一  市 政 ク ラ ブ   ２７日午後～ 

  ３   ５  桜 井 幸 三  平 成 会   ２７日 

  ４  １５  市 川 隆 也  公 明 党 関 市 議 員 団   ２７日 

  

  ５  ２２  猿 渡 直 樹  日本共産党関市議員団   ２８日10:00～ 

 

 

一 般 質 問 順 序 表 

 

  ６  １３  足 立 将 裕  公 明 党 関 市 議 員 団   ２８日午前～ 

  ７  １０  田 中   巧  明 政 会   ２８日午後～ 

  ８  ２３  小 森 敬 直  日本共産党関市議員団   ２８日 

  ９   １  渡 辺 英 人  市 政 ク ラ ブ   ２８日 

 

 １０  １４  幅   永 典  公 明 党 関 市 議 員 団   ４日10:00～ 

 １１  １２  鵜 飼 七 郎  明 政 会   ４日 

 １２  ２１  石 原 教 雅  明 政 会   ４日午後～ 
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代  表  質  問 

 

明 政 会 

 

 議席２０番  長 屋 和 伸 

 

 

１ 平成３１年度施政方針について 

(1) 重点的・戦略的に推進する施策について 

  ア 防災・減災対策の具体的内容は 

  イ 人口減少対策・移住定住の具体的内容は 

  ウ 地域経済の好循環の具体的内容は 

 (2) 持続可能な財政運営は保たれているか 

(3) 市長が新年度予算案に込めた思いは 

 

２ 「１８歳成人」民法改正について 

 (1) 「１８歳成人」民法改正によりどのような影響があるか 

(2) 関市成人式はどのように行うのか 

(3) 今後の想定される課題は 

 

３ 尾関市長の公約について 

 (1) 市長２期目の公約の進捗状況は 

 (2) 実現に至らなかった施策などはあったか 

 (3) 新たな時代を迎えるにあたり市長が描く関市の将来像は 
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代  表  質  問 

 

市 政 ク ラ ブ 

 

議席８番  村 山 景 一  

 

 

１ 平成３１年度一般会計予算について 

(1) 子育て応援券事業とプレミアム付商品券事業について 

 ア 平成３０年度に実施された子育て応援券の実績は 

 イ プレミアム付商品券の概要は 

 (2) 防災対策関連事業について 

  ア 地域防災計画改訂の概要は 

  イ 災害避難カードとは 

  ウ 災害復興事業とは 

  エ 防災備蓄倉庫設置、戸別受信機購入助成について 

 

２ 耕作放棄地・荒れた人工林対策について 

(1) 耕作放棄地等の解消と農地の再整備は 

 (2) 荒れた人工林の整備と元気な高齢者による森林作業担い手の育成を 

 

３ 水田に貯水機能を持たせて洪水防止を 

 

４ デマンド乗合タクシー運行地域の拡大を 
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代  表  質  問 

 

平 成 会 

 

 議席５番  桜 井 幸 三 

 

 

１ 板取川中学校の全国小・中学校リズムダンスふれあいコンクール２年連続「文部

科学大臣賞」の受賞について 

 (1) 全国小・中学校リズムダンスふれあいコンクールとは 

(2) ２年連続最優秀となる「文部科学大臣賞」受賞となった取組状況は 

 (3) 今後の板取川中学校の参加予定は 

 

２ ラグビーワールドカップ２０１９日本大会に出場する南アフリカ代表の関市での

開幕直前合宿の決定について 

 (1) 南アフリカ代表チームのこれまでの主な実績や見どころは 

 (2) 関市が南アフリカ代表チームの開幕直前合宿地に決定された経緯は 

 (3) 合宿地としてどのような効果や活動を期待し、南アフリカ代表チームを迎える

にあたって安全面など受入態勢は 

 

３ ２０２０年東京オリンピック・パラリンピックに出場予定のコートジボワール共 

和国のホストタウン決定について 

 (1) 決定までの経緯は 

 (2) コートジボワール共和国のお国柄やオリンピックで期待される種目は 

 

４ すべての市民が自ら健康づくりに取り組み笑顔で生き生きと生活できるまち・せ

きについて 

 (1) 健康せき２１計画の改訂版策定の趣旨と重点は 

 (2) 改訂版策定に伴い市民アンケート調査や各種統計データから得られた主な成果

と課題は 

 (3) 特定健診やスマホｄｅドックなどのヤング健診の方法やこれらの受診率の推移

は 

 

５ 認知症にやさしいまち・せきについて 

 (1) 県内初となる成年後見制度の中核機関の「関市権利擁護センター」とは 

 (2) 関市認知症ケアパス改正後の成果と課題は 

 (3) 認知症の早期発見に役立つ「気づきチェックリスト」の活用や認知症の予防対

策の普及具合は 
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代  表  質  問 

 

公 明 党 関 市 議 員 団 

 

 議席１５番  市 川 隆 也 

 

 

１ 幼児教育無償化への取組について 

 (1) 幼児教育無償化の実現により期待される効果について 

  (2) 制度の周知や相談窓口の設置について 

(3) 保育施設の増設や保育人材の確保など実施に向けての課題について 

(4) 課題解決への取組について 

 

２ 教育施策について 

 (1) ２０２０年度から小学校で必修化されるプログラミング教育について 

  ア 現在までの進捗状況について 

  イ 実施に向けての課題について 

 (2) 留守家庭児童教室の仮設校舎利用について 

  ア 仮設校舎利用の問題点について 

  イ 多目的利用が可能な校舎の増設について 

 (3) 小中学校体育館のエアコン整備について 

  ア エアコン導入の必要性について 

  イ エアコン導入によるメリットと今後の整備計画について 

 

３ 市民の安全・安心施策について 

 (1) パーキングパーミット制度の導入について 

  ア 県の導入予定について 

  イ 市の導入計画と整備予定について 

 (2) カーブミラーの老朽化対策について 

  ア 点検結果で確認された機能していないミラーの状況について 

  イ 今後の改修計画について 

 (3) スマホ活用の「道路危険個所マップ」の運用拡大について 

  ア 現在の活用状況と運用の成果について 

  イ 今後の市民への普及について 

  ウ 市内の不法投棄など生活環境問題への運用拡大について 
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代  表  質  問 

 

日 本 共 産 党 関 市 議 員 団 

 

議席２２番  猿 渡 直 樹  

 

 

１ 財政運営について 

(1) 財政調整基金など余剰資金の活用を 

(2) 臨時財政対策債の発行抑制見直しを 

 

２ 住民福祉向上について 

(1) 国保税の負担軽減と政策的繰入金の取扱いについて 

(2) 子どもの医療費助成の対象拡大を 

(3) 学校給食の無償化に向け負担軽減措置を 

(4) 市営住宅の整備方針について 

  (5) ふれあいセンター駐車場整備の不均衡是正を 

  (6) 武儀地域の事務所周辺整備や学校再編で住民合意に基づく事業の推進を 

 

３ 新年度事業について 

(1) 戸別受信機設置助成制度の自己負担について 

(2) 刃物ミュージアム回廊整備地の遺跡について 

(3) 議会の海外視察について 

 

４ 行財政改革について 

(1) 正規職員の確保と専門職・技術職の育成及び非正規雇用職員の待遇改善につい

て 

(2) 水道事業の民営化促進という政府の方針について 

(3) 工業団地開発が中止となった２か所の市有地の活用について 

  (4) 消防無線談合問題の実態解明のため第三者委員会の組織を 
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一  般  質  問 

 

議席１３番  足 立 将 裕 

 

 

１ 児童虐待防止について 

(1) 市での児童虐待相談対応は 

(2) 高圧的な保護者への対応は 

(3) 虐待防止に向けた相談体制の充実は 

 

２ 防災・減災対策について 

(1) 地域防災計画の改訂について 

(2) 新年度新規事業について 

(3) 地区防災計画の策定に対する認識と、その課題について 

 

３ 公金管理運用について 

(1) 運用実績は 

(2) 運用益低下の要因は 

(3) 超長期国債の運用に問題はないか 

(4) 運用基準、指針の見直しは 

(5) 財務管理方針を策定すべきではないか 

(6) 方針及び実績を公表すべきではないか 
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一  般  質  問 

 

議席１０番  田 中   巧 

 

 

１ 字区域（町名）変更における住民との合意形成について 

(1) 笠屋地区の字区域（町名）変更に至る経緯は 

(2) 住民に対する説明は十分に行われたのか 

(3) 市が取り組んでいる説明責任とはどのような形か 

(4) 市民と行政における信頼関係の構築は 

 

２ 地域産業の活性化施策について 

(1) 航空宇宙産業特区について 

  ア 市の現状は 

  イ 地域経済にどのような効果をもたらしたか 

 (2) どぶろく特区について 

ア 認定の経緯は 

  イ 今後どのような効果をもたらすと考えるか 

  ウ 具体的な取組や事業展開は 

 

３ ラグビーワールドカップ２０１９日本大会に出場する南アフリカ代表の関市での

合宿について 

 (1) 関市での合宿決定までの経緯は 

 (2) 具体的にはどのような事業を予定しているのか 

 (3) 他のスポーツ団体との調整は十分に行われているか 

 (4) 市民や子どもたちの盛り上がりが必要ではないか 

 (5) 今後、この事業が南アフリカとどのような交流をもたらすのか 
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一  般  質  問 

 

議席２３番  小 森 敬 直 

 

 

１ 自衛官募集事務について 

(1)  自衛官募集事務の内容は 

(2)  自衛隊の要請についての考えは 

(3)  要請を断るべきではないか 

 

２ 橋りょう等の点検結果と今後の対策について 

(1) 橋りょうの点検の実施状況と現在の進捗状況は 

(2) 急傾斜地や道路の擁壁の点検は 

 (3) 点検結果と今後の改修計画は 

 (4) ホームページではなぜ事業者向けのページに掲載されているのか 

 

３ 補聴器の普及について 

(1) 補聴器の活用の現状は 

(2) 補聴器購入補助制度の拡充が必要ではないか 

 

４ 視覚障がい者用の信号機について 

 (1) 音声付信号機設置の現状は 

  (2) メロディから音声に変更はできないか 

 

５ 広報せきに市民の意見募集の再開を 

 (1) 現在、市民の声を聴く仕組みは 

 (2) 広報紙における市長への伝言ハガキが無くなったのはなぜか 

 (3) 一人でも多くの市民の声を大切にするにはハガキは有効ではないか 

 

６ 関市財産区の各管理会の運営について 
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一  般  質  問 

 

議席１番  渡 辺 英 人 

 

 

１ 市の文化財の保存・活用推進について 

(1) 文化財保護法の改正によって見直される計画は 

(2) 古町遺跡発掘調査の概要と刃物ミュージアム回廊整備計画への影響は 

(3) 弥勒寺史跡公園整備基本計画について 

  ア 計画の進捗状況は 

  イ ガイダンス施設等、活用拠点の整備計画は 

  ウ 弥勒寺官衙遺跡群と小瀬鵜飼、円空館及び円空入定塚は総合的に活用されて

いるのか 

  エ 長良川沿いに「川の広場」や「川の駅」を整備する計画は考えられないか 

 (4) 文化財を活かすため、関係各課の連携は図られているか 

 (5) 歴史文化基本構想を策定する予定は 

 

２ 超スマート社会（ソサエティ 5.0）実現へ向けての取組について 

(1) ＳＴＥＡＭ教育の概要と目的は 

(2) キャッシュレス社会の推進について 

 ア キャッシュレス決済の周知・普及の方法は 

 イ 小規模事業者への対応策は 

 ウ 行政機関におけるキャッシュレス決済の検討は 

 エ 民間企業や金融機関と提携したキャッシュレス化の推進による誘客の考え 

  は 

(3) 防災・減災対策に人工知能（ＡＩ）や情報通信技術（ＩＣＴ）を活用すべきで

は 

(4) 聴覚・言語障がい者が音声なしでスマートフォンから１１９番通報できる「緊

急通報システム」の導入は 

(5) 人工知能（ＡＩ）やモノのインターネット（ＩｏＴ）等の先端技術を行政サー

ビス向上のために活用する取組は考えているのか 
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一  般  質  問 

 

議席１４番  幅   永 典  

 

 

１ インクルーシブ教育の推進について 

(1) 特別支援学校がふさわしい児童生徒が距離的な理由で通えない現状をどう受

け止めるか 

(2) 小中学校における特別支援学級、通級児童生徒、担任数の現状と推移は 

(3) 特別支援学校教諭免許の保有率は 

(4) 教員免許取得の方法と現状は 

(5) 担任との連絡方法と打合せの時間は 

(6) 通級教室も含めて教員の加配の考えは 

(7) 小中学校長の特別支援学級担任経験の平均年数はどれだけか 

 (8) １０年以上特別支援学級に携わった教員を教育委員会に登用すべきと考えるが

見解は 

 (9) ユニバーサルデザインの考えを取り入れた授業に対する見解と取組例について 

 

２ 西本郷一ツ山線における一ツ山交差点の問題点について 

(1) 西本郷一ツ山線整備事業の評価は 

(2) 開通後の利用状況は 

(3) 踏切を信号に従って通行する看板が設置されているが定着したと考えるか 

(4) 通学路の変更点と子どもたちに交通安全指導は徹底されているか 

(5) 右折が困難な清水町住民への事前説明はあったか 

(6) 救急車、消防車出動（左折）時、両側渋滞の場合の対応は取れるのか 

(7) 梅ヶ枝町交差点右折矢印の時間設定変更は考慮されたか 

  (8) 待ち時間短縮の改善策はないか 
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一  般  質  問 

 

議席１２番  鵜 飼 七 郎 

 

 

１ 防災対策について 

(1) 避難所の見直しについて 

  ア 水害時に適さない避難所は、市内に何箇所あるか 

  イ 土砂災害時に適さない避難所は、市内に何箇所あるか 

  ウ 協定により避難所として使用できる民間施設は何箇所あるか 

  エ 民間施設を避難所として使用できる場合、住民への周知は出来ているか 

  オ 適さない避難所の今後の対応は 

  カ 避難所のスムーズな開設について 

(2) 災害協定について 

  ア 今までに避難所以外の災害協定を結んだ件数及び内容は 

  イ 今後、協定が必要と考えている事項は 

 (3) 防災行政無線の戸別受信機について 
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一  般  質  問 

 

議席２１番  石 原 教 雅  

 

 

１ 現在の関都市計画総括図と現状を照らし合わせての思考から 

 (1) 将来の都市形成を誘導する都市計画の必要性について 

 

２ 上下水道事業の現状と将来展望について 

 (1) 上下水道事業の民営化についての考えは 

  (2) 公共下水道管の老朽管布設替え及び耐震化の現状とスケジュールについて 

 (3) 農業集落排水事業の状況と今後の展開について 

 


